
Поздравляю калужских юнармейцев со вторым местом в Общероссийском смотре-конкурсе на Кубок за
местителя министра обороны РФ - начальника Главного военно-политического управления Вооруженных 
сил России! 

В прошлом году, несмотря на пандемию, наши юнармеицы не сбавили активность. Реализовали новые 
идеи и проекты, приняли в свои ряды еще более 3000 юношей и девушек, причем использовали для этого и 
онлайн-формат. Много мероприятий было посвящено 75-летию Великой Победы. В дистанционном фор
мате региональное отделение Юнармии провело патриотические онлайн-акции «Стихотворение о геро
ях войны», «Рифмы России», «Парад в честь одного ветерана». 

Губернатор В. ШАПША. 
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ЮНйРИЕЕа 
Орган издания регионального отделения ВВПОД «Юнармия» 

я ГОРЖУСЬ 
НАШЕЙ МОЛОДЁЖЬЮ 

Н а ш с о б е с е д н и к - м и н и с т р о б р а з о 
в а н и я К а л у ж с к о й области 

Александр АНИКЕЕВ 
- Почему именно ваше министер

ство взяло под крыло юнармейское 
движение? - Воспитание патриотов, работа с детьми и подростками всегда входили в сферу нашей деятельности. Юнармия - это крупнейшее военно-патриотическое движение, которое объединяет школьников по всей России. Это интересное сочетание воспитательной со-ставляюшей и дополнительного образования детей. Для нас имеет огромное значение и повышение престижа военной службы. 

- Вы вступили бы в Юнармию ? - Можно сказать, что я уже состою в Юнармии, поскольку мы руководим работой этого движения в Калужской области. Думаю, что и школьником я тоже вступил бы в ряды Юнармии. Каждому 

наше интерввш из нас важно чувствовать себя частью большой созидательной инициативы. 
- Как вы оценивае
те роль Юнармии в 
воспитании патри
отизма? - Ещё раз подчеркну, что движение «Юнармия» помогает подросткам понять важность конституционных обязанностей гражданина, важность выполнения воинского долга. В этом направлении я оцениваю деятельность Юнармии очень высоко. Здесь нужно сказать и про официальное признание деятельности Калужского отделения Юнармии - второй год подряд Калужская область входит в тройку лучших регионов на Кубке заместителя м и нистра обороны России. 

- Какова роль Юнармии в решении 
молодежных проблем ? - Занятия в Юнармии - это одно из направлений, в котором могут развиваться дети и подростки. Дело в том, что молодежные проблемы очень разнообразны и глубоки, к их решению нужен комплексный подход. Существенной частью этого подхода является работа движения «Юнармия». Я бы сказал, что Юнармия может предотвратить появ

ление таких проблем. В этом состоит и главная особенность движения. 
- Что полезного можно взять из ва

шей комсомольской юности в юнар
мейское движение? - В определённом смысле Юнармия продолжает комсомольские традиции с поправкой на особенности X X I века и даже в чём-то опережает комсомольское движение. Полагаю, что я , наоборот, взял бы черты Юнармии в свою комсомольскую юность. Среди этих черт особо отмечу дисциплинированность, непременную связь с учёбой, патриотическое воспитание. 

- Что вы можете сказать про совре
менную молодежь?Какая она?Доволь
ны ли вы ею? - Я не разделяю стенания о непатриотичности современной молодёжи. В течение года регулярно встречаюсь с молодыми учителями, школьниками, студентами и могу сказать, что новое поколение имеет самые серьёзные перспективы для самореализации. Молодым людям интересно всё: от цифровых технологий и онлайн-бесед с Илоном Маском до рукоделия и вышивания. Нынешняя молодёжь постоянно нуждается в новых знаниях и впечатлениях. Именно поэтому нам необходимо корректировать систему образования, у ч и тывая новые потребности молодёжи. Я горжусь нашей молодёжью и знаю, что молодые люди достойны памяти своих отцов и дедов и горячо любят Россию. 

всероссийское детско-юношеское 
военно-патриотическое движение «Юнярллмя» 

отмечает свое пятилетие 
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В хоккей играют настоящие мужчины 
в городе Кирове Калужской обла

сти осенью была открыта ледовая 
арена имени генерала армии Вла
д и м и р а Исакова. Она построена в 
рекордно короткие сроки, всего за 7 
месяцев. Арена предусмотрена для 
круглогодичных занятий з и м н и м и 
видами спорта. Для юнармейцев открыта хоккейная секция, и скоро в регионе появится своя юнармейская хоккейная команда. С п е циально для этого уже приглашен профессиональный тренер. Гостями церемонии стали Почетный гражданин Калужской области и Кировского района генерал армии Владимир Исаков, начальник Главного управления кадров Министерства обороны РФ генерал-полковник Виктор Горемы-кин, первый заместитель начальника Главного военно-политического управления Вооруженных сил РФ генерал-майор Алексей Цыганков, председатель Комитета Совета Федерации РФ по бюджету и финансовым рынкам Анатолий Артамонов, заместитель губернатора Калужской области Василий Быка-доров, начальник регионального штаба ВВПОД «Юнармия» Калужской области Александр Погудин, глава Кировского района Игорь Феденков, архиепископ Песоченский и Юхновский Максимилиан, юнармеицы и учащиеся школ района. Обращаясь к участникам церемонии, Владимир Исаков сказал: «Сегодня у нас 

праздник. Мы все хотели этого празд
ника, и он к нам пришел с открытием 
ледовой арены. Для нас очень важно, 

Владимир Ильич ИСАКОВ 
Начальник тыла Вооружённых сил Россий
ской Федерации — советский и российский 
военачальник, заместитель министра оборо
ны Российской Федерации (1997—2008), ге
нерал армии (2002). Почетныйгражданин 
Калужской область. Активно занимается па
триотическим воспитанием молодежи, раз
витием юнармейского движения в регионе. 
Его именем названа школа в городе Кирове. 

чтобы как можно больше детей зани
мались спортом, развивали себя». 

«Из 85 субъектов нашей страны Ка
лужская область второй год подряд 
занимает второе место во Всерос
сийском рейтинге региональных шта
бов «Юнармия». Это очень высокий, 
стабильный результат работы реги
онального штаба и всей юнармейской 
команды. У вас в регионе появилась 
такая замечательнсш арена, которая 
открывает перед ребятами большие 
возможности в занятии спортом», -

В центре генерал армии В. Исаков. 

отметил генерал-майор Алексей Ц ы ганков. Региональное отделение Калужской области является одним из лучших в движении «Юнармия». Здесь работает большая инициативная, дружная команда, благодаря чему удается достигать таких высоких результатов. На сегодняшний день в ряды движения вовлечено 6,7 % (6537) детей от общего количества в возрасте от 8 до 18 лет в регионе. Только в 2020 году эта цифра, несмотря на непростую эпидемиологическую обстановку, увеличилась почти в половину - с 3,5 до 6,7 %. Это говорит о его востребованности и интересе со стороны подростков и родителей. Создано 67 юнармейских отрядов во всех 26 муниципальных районах и городских округах. Прием в ряды движения происходит исключительно на добровольной основе. 
Максим Юрьевич ПЛАТОВ, 
депутат городской Думы 

- Всероссийское детско-юношеское военно-патриотическое общественное движение «Юнар
мия», на мой взгляд, возрождает самые лучшие традиции детских и молодежных организаций. 
Мальчишки в моем детстве зачитывались книгами о войне, разведчиках, военных подвигах. И по
ходить хотели на героев войны. Я родился в семье фронтовика, мой дед воевал в Великую Отече
ственную, на его рассказах мы выросли. У меня перед глазами всегда был пример отца. Мне, сыну 
военнослужащего, с раннего детства в семье четко объяснили, что такое дисциплина, порядок, вы
держка, необходимость держать данное тобой слово, спортивная подготовка. 

Очень важно, чтобы молодые ребята уже с самого детства знали, в какой сильной и замечатель
ной стране мы живем, а самое главное, какой ценой досталась эта мирная жизнь. Важно знать исто
рию своей родной страны, своего города, своей семьи. Ведь всё начинается с малого. И любовь к 
своей малой родине и всему Отечеству — это всё звенья одной цепи. Движение юнармейцев при
звано вызвать у нынешней молодежи, школьников интерес к истории России и населяющих ее на
родов, героев, выдающихся ученых и полководцев. 

Сегодня мы восстановили авторитет и мощь на
ших Вооруженных сил. И для того чтобы молодые 
люди могли достойно служить, нужно готовиться к 
этому. Учиться, заниматься спортом. С данной зада
чей отлично справляется Юнармия. 

Посмотрите на наших юнармейцев. Умные, дис
циплинированные, спортивные, активные, целе
устремленные молодые люди. Знают, чего хотят в 
жизни, чтут историю России, готовы прийти на по
мощь окружающим. Это отличный ответ тем, кто ру
гает современную молодежь. Поверьте, каждый, кто 
хочет, может найти и обязательно находит своё при
звание и место в жизни. 
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Открытие первой в России региональной 
юнармейской Доски почёта 

3 марта 2021 года в стенах Калужского регионального шта
ба ВВПОД «Юнармия» состоялось открытие первой в России 
региональной юнармейской Доски почёта. Одним из почётных 
гостей мероприятия была депутат Законодательного Собрания 
Калужской области Наталья Васильевна ТЕРЕХОВА. Она вы
ступила с поздравительной речью в адрес юнармейцев и руко
водителей, занесенных на юнармейскую Доску почёта. 

Председатель Калужского регионального отделения Им
ператорского православного Палестинского общества Те
рехова Наталья Васильевна и начальник регионально
го отделения ВВПОД «Юнармия» Калужской области 
подписали договор о взаимном сотрудничестве меж
ду Калужским региональным отделением Император
ского православного Палестинского общества и Калуж
ским региональным отделением ВВПОД «Юнармия». 

Чтоб юнармейцем быть 
И н т е р в ь ю с н а ч а л ь н и к о м ре

г и о н а л ь н о г о отделения В В П О Д 
« Ю н а р м и я » К а л у ж с к о й области 
А л е к с а н д р о м В а л е р ь е в и ч е м П О -
Г У Д И Н Ы М , к а в а л е р о м о р д е н а 
М у ж е с т в а . 

- Почему именно Вы, Александр Ва
лерьевич, у руля юнармейского движе
ния? - Потому что я считаю себя профессионалом в этой области. Из тех м и н и мальных возможностей, которые есть у юнармии в регионе, стараюсь выжать максимум. 

- Как вы оцениваете роль юнармей
ского движения в воспитании молодё
жи? - Оно развивает молодежь, мы работаем на благо будущего региона и страны. Сегодняшние юнармеицы - фундамент России. Юнармия создана не для того, чтобы подготовить человека с руж ь ё м , а для воспитания в молодёжи патриотизма. Всегда это подчёркиваю. На сегодня в регионе создано более 70 юнармейских отрядов. 

- Почему Вы участвовали и победили 
в конкурсе «Человек года»? - Я участвовал в городском конкурсе «Человека года», таково было решение нашей команды. Отнесся к победе спо

койно, хотя понимал, что для меня это большой кредит доверия. 
- Что Вам это дало? - Участие в конкурсе и победа придали мне чувство уверенности в т о м , что мы всё делаем правильно. Я посвятил эту победу родным, близким и всей м о ей большой юнармейской семье. 
- Легко ли при такой ответствен

ности быть отцом Юнармии, отцом 
своих детей? - Горжусь каждым юнармейцем и по-отечески каждого люблю. А со своими детьми по-всякому бывает, но стараюсь их воспитать по-мужски. Очень благода-

Вручение кубка за 2 ме
сто в ежегодном смотре-
конкурсе региональных 
отделений Всероссий
ского детско-юноше
ского военно-патриоти
ческого общественного 
движения «Юнармия» 
на кубок заместите
ля министра оборо
ны Российской Феде
рации - начальника 
Главного военно-поли
тического управления 
Вооруженных сил Рос
сийской Федерации. 

рен своим родителям за свое воспитание и любовь! 
- А ваши собственные детство и 

юность? - Я рос в нелёгкие 90-е. Но всегда ставил себе цель: стать настоящим мужчиной. Наверное, кое-что получилось: имею государственные награды: орден Мужества, медаль «За отвагу» в период службы на Кавказе. В рейтинге субъектов по развитию движения занимаем первое место в Ц Ф О и второе по России, стараемся идти в ногу со временем, тем не менее нам еще есть куда расти, к чему стремиться. 
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Главное - верить в себя 
Владислава ПОДКОВКО 
Владислава Подковко - юнармеец отряда им.А.А. Поленкова МКОУ «Кондровская 

СОШ №1» - стала победительницей суперфинала Всероссийского конкурса «Боль
шая перемена». Наставник-педагог - П.А. Переборщиков 

Создавать условия для раскрытия талантов детей и подростков - это наша обще
национальная цель. Об этом Владимир Путин заявил на видеоконференции с фина
листами Всероссийского конкурса «Большая перемена». Конкурс должен стать еже
годным, считает он. 

Эта победа - итог целеустремленности, упорства и усидчивости Владиславы.Она в 
принципе активист по жизни, участвует во многих школьных мероприятиях.Победи-
тель Всероссийской акции «Сделаем вместе» в 2020 году.Все эти слагаемые и приве
ли ее к успеху на «Большой перемене». При этом ее активная жизненная позиция не 
мешает Владе учиться, она - круглая отличница. Поздравляем! 

Привет-привет. На связи региональная команда соавторов «Большой перемены». Сегодня вы познакомитесь с главным репортером соавторов Всероссийского конкурса «Большая перемена» в Калужской области Владиславой Подковко. Влада из г. Кондрова, учится в 9 классе. Она стремится быть всесторонне развитым человеком. Активно занимается 

лингвистикой и учит иностранные языки. Ее главным увлечением является спорт. На конкурсе «Большая перемена» она выбрала для себя направление «Помни», так как около года состоит в ВВПОД «Юнармия» и занимается проектной деятельностью в гуманитарной сфере. 
«Конкурс «Большая перемена» дал 

мне много возможностей, я обрела ис
тинную цель, обнаружила в себе новые 

качества и таланты! Именно поэто
му я призываю ребят участвовать во 
втором сезоне «Большой перемены», -сказала героиня. 

Девиз Влады: «Главное-
не бояться и верить в себя!» 

Памяти героев 
27 а п р е л я 2018 года в с р е д н е й ш к о л е № 7 города 

Калуги п р о ш л о т о р ж е с т в е н н о е м е р о п р и я т и е , посвя
щ е н н о е о т к р ы т и ю м е м о р и а л ь н о й д о с к и в честь в ы 
пускников ш к о л ы , г е р о й с к и п о г и б ш и х во в р е м я бое
вых д е й с т в и я х на С е в е р н о м Кавказе . Три А л е к с а н д р а 
- м л а д ш и й с е р ж а н т Б и р ю л и н , с т а р ш и й сержант Кома
ров и р я д о в о й С е д о в — п о г и б л и в б о ю , все н а г р а ж д е 
н ы о р д е н о м М у ж е с т в а п о с м е р т н о . В мероприятии принимал участие юнармейский отряд «Сыны Отчизны». Право снять покрывало с мемориальной доски было предоставлено участнику войн в Афганистане и на Северном Кавказе Вячеславу Хомутову и командиру юнармейского отряда школы Ярославу Краснову. Это мероприятие для нас очень дорого, потому что Александр Комаров - родной дядя нашего юнармейца, Юраковой Марии. 
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Всё выше и вб1 
Вадим Семенов и Екатерина Тищен-

ко из Кировского района стали первы
ми юнармейцами Калужской области, 
которые совершили восхождение на 
вершину и развернули знамя юнар
мейского отряда «Сокол» на высоте 
5000 метров. Восхождение было со
вершено в рамках областного юнар
мейского слета, организованного Ка
лужским региональным отделением 
ВВПОД «Юнармия». Идея покорить 
высочайшую вершину Европы роди
лась случайно, но подготовка к этому 
мероприятию проходила со всей от
ветственностью. 

Юнармеицы прибыли в Москву, где встрети
лись с альпинистом Иваном Тучиным, и их не
большой отряд отправился в путешествие. Мо
сква - Волгоград - Элиста - Эльбрус. 

Юнармеицы мужественно перенесли + 30° 
жары, проливные дожди и ночные замороз
ки. Перед штурмом Эльбруса была соверше
на заброска снаряжения в штурмовой лагерь 
на высоту 4200 метров. После акклиматизации 
группа вышла на скалы, на высоте 5000 метров 
было развернуто знамя юнармейского отряда. 

Пополним копилку 
достижений 
Юнармеицы отряда имени Героя 

Советского Союза И.Ф. Трушкова Клу
ба спортивных единоборств «ЛукаС», 
команда «РусЛифт», ежегодно попол
няют копилку достижений большими 
успехами в спорте. Ребята занимаются 
в клубе спортивных единоборств «Лу
каС». Среди юнармейцев есть призе
ры и победители первенств по уни
версальному бою, турниров по дзюдо, 
самбо, спортивному метанию ножей, 
стрельбе из пневматического оружия 
в разных возрастных категориях. 

команда цени 

Парашюты надеты 

Юнармеицы отряда «Сокол» Кировского района Ка
лужской области впервые выполнили парашютные 
прыжки на точность приземления с высоты 1200 ме
тров. Ребята, к слову, и девчата начинали с самых ни
зов, подготовка велась тщательным образом, главное, 
нужно было преодолеть страх высоты и научится пра
вильно приземляться. Наконец, все этапы подготовки 
пройдены, парашюты надеты, счастливые юнармеицы 
штурмуют небо, первый в их жизни прыжок совершен. 
Мероприятие было организовано ГБУ КО «УМЦ ВПВ» 
совместно с администрацией Кировского района Ка
лужской области и ДОСААФ Брянской области. 
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к 80-летию подвига подольских курсантов 

Не забудь! Вы бь1ли^^т^0ки. Те ДОТы, которые их защи1цали когда-то. 
Ещё совсем юных мальчишек, курсантов. 
Стоят в глубине гуаых тех лесов, 
Где враг для ребят был очень жеаок! 

А сверху кричат летящие птицы: 
«Придя к монументу, не забудь поклониться! 
Тем, кто подступ к 1У1оскве защищал. 
Кто немцев-врагов туда не пускал!» 

1У1альчишки, чуть поаарше меня. 
Их мамы любили! 
Но, громко крича, 

отпускали своих сыновей на войну. 
И многие знали, что погибнут в бою! 

Я память хочу о них сохранить. 
Чтоб дети все знали: «Как хочется жить! 
Когда неустанно пулеметы строчат. 
Когда в тебя пули, гранаты летят 
А ты только веришь, что победа близка, 
Л ты только веришь, что дойду до конца. 

Ильинский рубеж - военной жизни страница. 
Придешь к монументу, не забудь поклониться! а И помни, ты жив только 

I из -за солдат, 

I Что в поле большом 
V 5 ^ . « одиноко лежат! 
1̂̂41̂  Юнармеец отряда 

^^Ш/^^^ «Защитники Отечества», 
^^^^^ШШ г.Кондрово 
^^ШШ^^Ж Дзержинского района 
^^Ш^^Ж Ксения ПОВАРКОВА, 

Шесть юнармейцев из 7 «Б» класса нашей школы были на закрытой премьере 
фильма Вадима Шмелева и Игоря Угольникова «Подольские курсанты». В зале присутствовал сенатор Анатолий Артамонов, ведь именно наша область финансово поддержала создание фильма, в Обнинске нашлись энтузиасты, решившие снять киноленту про Ильинский рубеж. Задумка увенчалась большим успехом, об этом подвиге узнали не только россияне, но и граждане С Ш А , где состоялась презентация фильма. Анатолий Дмитриевич сказал, что «Подольские курсанты» -главное кинособытие этого года; картину надо ввести в школьную программу, чтобы мы узнали, на что способны были наши сверстники в сороковых. Героями фильма являются курсанты Подольских артиллерийского и пехотного училищ. В 1941 году они практически спасли Москву, заслонив собой Варшавское шоссе и подход к столице. Игорь Угольников, автор проекта, представил всему залу съемочную группу, но главное, что он выразил слова благодарности всем людям нашего Калужского края, которые приняли участие в съемках фильма: кто-то играл в массовке, кто-то создавал декорации. . . Народ предлагал любую посильную п о 

мощь, ведь эти кровопролитные события происходили на нашей земле. А сам Угольников нашел здесь, на Ильинском рубеже, могилу своего деда, воевавшего за Москву. Фильм захватывает с первых минут. Ярчайшие реалистичные военные сцены с мощнейшей техникой, спецэффектами, а главное, бесстрашие наших советских солдат, мужеством которых восхищались даже враги. Покоряет в фильме история человеческих взаимоотношений: история материнской любви и жертвенности, история о крепкой мужской дружбе, история первой любви. Зал очень переживал за героев картины. К сожалению, мы знаем, из 3500 курсантов выжил каждый десятый. Оставленные без провизии, с малочисленной боевой техникой не на 5 д н е й , а на 12 суток, не дождавшиеся подкрепления воврем я , мальчики и девочки, еще не видевшие жизни, сражались за нашу жизнь до конца, за мир на земле, чтобы не д о пустить врага к Москве. Для меня было очень значимо, когда шли титры в конце фильма, весь 

зал встал и со слезами на глазах долго аплодировал создателям этой великой картины. В тот момент мы все были единым целым. Это было особенным и самым важным итогом картины. Нам удалось познакомиться поближе с актерами, сыгравшими главные роли в этом фильме: Любовью Константиновой, Артемом Губиным, Игорем Юдиным, Глебом Даниловым, взять у них автографы и сделать совместное фото. Глеб Данилов сам калужанин, он организовал у себя в селе театральный центр, лицо Глеба на афише фильма. Его герой Славик Никитин искренний, добрый и отважный. Мы в этот день были самыми счастливыми людьми на свете. Я бы с удовольствием посмотрела этот фильм со всем классом еще раз, потому что у человеческой памяти должно быть пристанище. 
Александра 

СИМКАНИЧ, 
юнармеец 7 «В» класса, 

лауреат 3 степени 
Всероссийского 

конкурса «Хрустальные 
звездочки», 

СОШ 51 г. Калуги. 

Фото из открытых источников. 
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